



L'ex opposant, devenu fervent défenseur du régime Biya, jette un regard rétrospectif sur l'histoire du boycott des élections au Cameroun, et se demande bien les transformations que ces boycotts ont apporté dans la construction de notre démocratie.

Lisons sa tribune

J'aimerais faire une étude des boycotts des élections par les différents partis politiques au Cameroun depuis 1958. Je n'ai pas les dates exactes en tête mais si nous faisons une anthropologie des élections dans notre pays on va s'apercevoir que l'UPC avait boycotté les élections à un moment crucial de la vie nationale et pris les armes pour entrer dans le maquis.

Je crois que cette partie de notre histoire est maquillée de mensonges et de non dits politiques. Les Nations Unies avaient décidé que les pays colonisateurs conduisent nos pays à l'indépendance. Après la conférence de Brazzaville, la France a entrepris de mettre en place une administration camerounaise faites de camerounais pour remplacer les français. ANDRÉ Marie Mbida fut donc le tout premier Premier Ministre du Cameroun en remplacement du Haut commissaire français. Est-ce que à ce stade on peut affirmer comme certains que l'UPC a pris les armes pour chasser les français et prendre l'Indépendance du Cameroun ? Cela me semble peu probable à partir du moment où les indépendances avaient déjà été décidées et que Sékou Toure en disant Non à la France qui voulait l'aider à installer une administration

locale avait déjà obtenu l'indépendance de son pays sans faire la guerre. Alors pourquoi l'UPC a-t-elle pris les armes et contre qui? Ma modeste suggestion est qu'elle a boycotté les élections et a pris les armes pour les empêcher de se tenir car elle allait les perdre. Comme certains ont aussi boycotté les dernières élections pour tenter de les empêcher par des marches blanches.

J'ai le sentiment confus que toute l'histoire de l'agitation politique dans notre pays part de là. Ceux qui ont perdu la guerre n'ont-ils pas entraîné une partie du peuple dans leurs croyances et idéologies? Le sentiment anti français ne serait-il pas la résultante d'une déformation historique? Et si la France avait joué un rôle qui est occulté? La vérité nous libérera. Je m'interroge. Et je vous interroge. Cogito ergo sum.

Le Sdf a son tour est venu dans les années 92 et a aussi boycotté les élections qui allaient lui donner la majorité à l'assemblée nationale.

Le MRC est le dernier parti en date à avoir boycotté les élections pour entreprendre la rébellion à travers des « marches pacifiques blanches ».

*Quel a été l'apport de ces boycotts dans l'avancée de notre démocratie? C'est le sujet de ma réflexion ce dimanche. Je vous reviendrai quand j'aurais trouvé la réponse.
#Momojeandedieu,#Fo'o Dzakeutonpoug*